
ASSOCIAZIONE: la classe del sessanta 

C.F.: 9510249 013 3 

Sede: Como – via Grandi n. 21 

 

VERBALE ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA DEL  

16 OTTOBRE 2021 

Oggi alle ore 21.00, presso “Mana Tapas & Restaurant”, in Saronno 

(Va), via Sampietro n. 40, si è riunita l’assemblea generale ordinaria dei 

soci della associazione. 

Ai sensi dello statuto sociale vigente, assume la presidenza il Presidente 

della associazione, Alberto Arcioni, il quale, sempre ai sensi di statuto, 

chiama a fungere da Segretaria Marisa Angelinetta. 

Il Presidente constatato che sono presenti in numero sufficiente gli 

associati in regola con il pagamento della quota associativa, così come 

statuito dall’art. 6 e precisamente:  

Alberto Arcioni, Rosanna Bernasconi, Marisa Angelinetta, Norma 

Pagani, Edoardo Helzel (per delega a Marisa Angelinetta), Bordoli 

Laura Edvige (per delega a Marisa Angelinetta), Carlo Arcioni, 

Alessandra Pusterla, Antonella Amicone, Ezio Ballerini, Canfailla 

Carmela, Carella Cristina, Mirco Mantovani e Paola Moschioni,  

dichiara 

l’assemblea validamente costituita, formalmente convocata con avviso in 

data 04 ottobre 2021 inviato agli associati - a mezzo posta elettronica, 



consegna a mani, affisso in bacheca della sede de “La Stecca” - ed atta 

per discutere e deliberare sul seguente     

ORDINE DEL GIORNO 

1° - esame ed approvazione del bilancio d’esercizio consuntivo al 

31.12.2020 e dei relativi documenti accompagnatori, deliberazioni 

inerenti e conseguenti; 

2° - esame ed approvazione del bilancio preventivo 2021; 

3° - resoconto attività svolte nell’anno 2020; 

4° - proposte di assegnazione beneficenza per il corrente anno 2021; 

5° - quota associativa e campagna tesseramento anno 2021; 

6° - aggiornamento programma prossime attività; 

7° - varie ed eventuali. 

Il Presidente apre la riunione ringraziando innanzitutto per la presenza 

degli associati sottolineando il fatto che quest’assemblea è stata 

convocata in forte ritardo rispetto agli scorsi anni, causa la situazione 

emergenziale ancora purtroppo in atto, seppur in misura più limitata. 

Dà quindi lettura di una breve relazione che si riporta integralmente di 

seguito: 

“Cari Coetanei, 

come avrete visto dall’avviso di convocazione, l’assemblea odierna 

prevede all’ordine del giorno diversi punti che verranno esaminati, 

discussi e deliberati così come previsto nell’avviso stesso. 



Con riferimento al consuntivo del 2020, le quote associative hanno 

avuto un decremento, passando da 39 a 34, di cui una non pagata e che 

si dovrà imputare a perdita.  

Tutti noi abbiamo vissuto un anno che ci ha comportato gravi restrizioni 

a causa dell’ormai ben noto Covid-19. Tutto questo non ci ha permesso, 

nonostante la buona volontà, di effettuare eventi festosi come ogni altro 

anno. Devo comunque ringraziare tutti i nostri iscritti per aver 

contribuito, nel limite del possibile, a pochi ma fruttuosi eventi che ci 

hanno permesso, nonostante la situazione, di raccogliere un sostanziale 

importo da devolvere in beneficenza. 

Devo sicuramente menzionare il bellissimo ed importante evento 

relativo al nostro 60° anniversario: la particolare location ha dato al 

nostro compleanno un sapore elegante e legato al nostro territorio. 

Ricordo inoltre che la serata “Aspettando il Natale insieme a…” non si 

è potuta svolgere in presenza, ma abbiamo comunque voluto 

organizzare la lotteria – parte integrante della serata stessa – 

proponendola “on line”, che ha avuto un buon esito. 

Per il dettaglio delle voci di bilancio vi rimando all’esposizione del 

nostro tesoriere Marisa, che vi illustrerà le entrate e le uscite in esso 

contenute; lo stesso verrà quindi sottoposto alla vostra attenzione per la 

discussione ed approvazione, dopo lettura della relazione da parte del 

nostro Collegio Sindacale al bilancio stesso. 

Per quanto concerne la beneficenza vi informo che il Consiglio Direttivo 

nella riunione che si è svolta lo scorso 21 dicembre, ha deliberato di 



erogare un importo complessivo di €. 1.800,00, di cui €. 500,00 sono 

stati già elargiti nel 2020 e vi dirò successivamente nel particolare. 

La restante somma verrà devoluta come segue: 

• €. 300,00 a Villa Carlotta ad integrazione di quanto già 

bonificato in occasione del nostro 60° compleanno, portando in 

tale modo ad €. 1.600,00 l’importo elargito, che corrisponde 

all’intero introito di tale evento; 

• €. 500,00 all’Associazione Telefono Donna, per offrire un aiuto 

finanziario concreto, continuando e mantenendo lo spirito di 

solidarietà che si è intrapreso collocando la panchina rossa nel 

passaggio di Santa Caterina, quale simbolo della lotta contro la 

violenza sulle donne; 

• €. 500.00 all’Associazione Asimas (Mastocitosi) che sosteniamo 

oramai da diversi anni. 

Relativamente alle somme erogate durante il 2020 si segnalano, come 

dettagliate anche nel bilancio al 31.12.2020:  

➢ €. 500,00 per il tramite dell’Associazione La Stecca per 

sostenere l’emergenza coronavirus pro ospedali di Como, nel 

mese di marzo; 

➢ €. 1.300,00 alla Villa Carlotta, come già detto in occasione del 

nostro 60° compleanno; 

➢ €. 1.550,00 in collaborazione con la classe 1961, devolute al 

Banco Alimentare Lombardia Onlus, a seguito dell’iniziativa 

“Ti riconosco mascherina”; 



➢ €. 500,00, sempre in collaborazione con la classe 1961, sono 

state bonificate all’Associazione Sociolario, per l’evento 

“Aspettando il Natale insieme a…” con la sola lotteria “on 

line”, come detto precedentemente, deliberato dal nostro 

Consiglio Direttivo. 

Per quanto riguarda le altre spese inserite nella voce “Uscite”, quella 

di maggior rilievo è rappresentata per il sostenimento dell’acquisto 

della nostra panchina rossa per €. 400,00, mentre si precisa che le 

somme dovute a “La Stecca” per quota associativa e notiziario, non 

sono state corrisposte, in quanto l’Associazione ha ritenuto di 

sospendere il pagamento per la situazione emergenziale venutasi a 

creare. 

Per le altre spese nulla da dire in quanto non hanno un peso rilevante. 

Vi ringrazio come sempre per la vostra attenzione e collaborazione e mi 

auguro che l’anno a venire sia più sereno e ci permetta di svolgere 

sempre meglio la nostra attività benefica. 

Successivamente Alberto chiede al nostro tesoriere Marisa Angelinetta 

affinché illustri gli argomenti posti al primo e secondo punto dell’ordine 

del giorno; Marisa prende quindi la parola per relazionare i presenti sul 

bilancio chiuso al 31.12.2020, leggendo il documento ed entrando nel 

dettaglio in esso contenuto  in riferimento alle singole voci, portando a 

conoscenza degli associati le iniziative a cui la nostra classe ha aderito 

durante lo scorso e decimo esercizio di attività, eventi che nonostante la 

pandemia  – come già evidenziato nella relazione letta dal Presidente – 



presenta una disponibilità finanziaria di €. 2.774,86, ritenuta buona da 

parte del Consiglio Direttivo nella riunione tenutasi in data 21.12.2020, 

per destinare somme in elargizione. Si comunica pertanto che il 

Consiglio ha deciso di destinare la somma di €. 1.800,00 come 

dettagliato nella relazione del Presidente.  

Dopo alcuni interventi, il Presidente invita ancora Marisa a leggere la 

relazione del Collegio dei Revisori al bilancio chiuso al 31 dicembre 

2020. 

Esaurita l’esposizione, il Presidente chiede conseguentemente 

all’assemblea di sottoporre ad approvazione il bilancio d’esercizio 

consuntivo al 31.12.2020 e dei relativi documenti accompagnatori. 

L’assemblea, all’unanimità, approva i documenti di cui al 1° punto 

all’ordine del giorno. 

Si procede quindi con l’esame del bilancio preventivo per l’anno 2021 

che viene letto da parte del tesoriere. 

Interviene nuovamente il Presidente per esporre agli associati la sua 

relazione in merito al preventivo 2021 che qui si riporta integralmente: 

“Cari Coetanei, 

il Bilancio Preventivo relativo all’anno 2021 è stato redatto basandoci 

sulle attività organizzate in questi anni di nostra appartenenza alla 

famiglia de “La Stecca” e sulla scorta delle precedenti esperienze. 

Stimolando i nostri coetanei a sostenere le varie iniziative, l’intenzione è 

sempre quella di organizzare eventi che riescano a suscitare in modo 

più vivo la voglia di partecipazione con una presenza maggiore, 



auspicando che la situazione emergenziale, purtroppo ancora in corso, 

possa risolversi, in modo tale da poter nuovamente ritrovarci in 

presenza.  

Nell’esaminare il preventivo si segnala che le spese sono state imputate 

al minimo e sono per lo più caratterizzate dai contributi 

all’Associazione La Stecca, comprensivi di quelli relativi allo scorso 

anno, ancora non pagati, in quanto, come già precedentemente detto, 

sospesi per Covid-19. 

Vi invito pertanto ad approvare il Bilancio Preventivo dell’anno 2021 

così come da noi redatto. 

Dopo la lettura, l’assemblea, invitata ancora una volta dal Presidente ad 

esprimere il proprio parere, all’unanimità, approva il bilancio preventivo 

relativo all’anno 2021. 

Dopo l’illustrazione relativa ai documenti “numerari/fiscali”, la nostra 

Rosa d’Oro, Rosanna Bernasconi, prende la parola per affrontare 

l’argomento indicato al 3° punto dell’ordine del giorno e cioè il 

“resoconto attività svolte nell’anno 2020; nulla di particolare da 

aggiungere al dettaglio precedentemente esposto in sede di bilancio 

consuntivo, se non che ci si può ritenere soddisfatti, nonostante l’anno 

cosiddetto “pandemico”. Si è riusciti, con molto gradimento ed 

entusiasmo, in particolare, ad organizzare e rendere possibile l’evento 

del nostro 60° compleanno nella splendida cornice del nostro invidiabile 

lago di Como. 



In seguito Rosanna, prosegue per illustrare il 4° argomento all’ordine del 

giorno che recita “proposte di assegnazione beneficenza per il corrente 

anno 2021”. 

In questa sede, come di consueto, viene chiesto ai presenti, di suggerire 

eventuali associazioni da tenere in considerazione per le future 

destinazioni di somme oggetto di donazione. Nessuno degli associati, 

per ora, formula proposte, riservandosi di comunicare eventuali enti in 

questi ultimi mesi del 2021 incaricando sin d’ora il Consiglio Direttivo 

di valutare – una volta scelto le associazioni – come contribuire in base 

anche alle disponibilità finanziarie.  

Si procede successivamente ad esaminare il 5° punto posto all’ordine del 

giorno e precisamente “quota associativa e campagna tesseramento anno 

2021. 

Durante il Consiglio Direttivo del 21.12.2020 - come dallo stesso 

verbalizzato in sede di riunione – il nostro associato Paolo Camagni 

invitava l’intero Consiglio, comprensivo anche dei Revisori e Probiviri, 

a raddoppiare la quota associativa, lasciando invece alla discrezione 

degli associati, la facoltà, la libera scelta, di contribuire con la solita 

quota di €. 25,00, o di integrare come meglio ritengono opportuno.     

Pertanto, il Consiglio aveva deciso di mantenere invariata la quota 

associativa in €. 25,00, che viene così formulata alla convocata 

assemblea, lasciando la facoltà da parte di ognuno di come voler 

contribuire.  



L’assemblea, pertanto - all’unanimità - delibera e conferma la quota 

associativa per l’anno 2021 in €. 25,00 e, per chi lo desidera, può 

integrare come crede. 

Proseguendo, il prossimo argomento posto all’ordine del giorno è il 6°, 

che recita “aggiornamento programma prossime attività”. 

Rosanna prende la parola per comunicare che per il corrente anno, ormai 

quasi alla fine, le iniziative a cui la nostra classe ha partecipato, si sono 

limitate alla promozione “on line” dei prodotti presentati 

dall’Associazione Noi Genitori di Erba, con l’acquisto di biscotti e 

confetture; la terza “ondata” di vendita di mascherine, lo street food 

siciliano – made in Trinacria – a cura della nostra Mariangela a cui 

rivolgiamo un particolare saluto, l’apericena estivo da Rosanna e 

l’evento “Secret Location” organizzata dalle classi dal 1960 al 1971, che 

ha ottenuto decisamente un ottimo successo in tutti in sensi. Il prossimo 

evento in programma per il 1° dicembre è la tradizionale serata 

“Aspettando il Natale insieme a…”, che quest’anno vedrà anche la 

partecipazione della classe 1963, con una modifica in riferimento al 

consueto luogo di svolgimento che era la Cometa, “dirottando” al 

Ristorante Imbarcadero - Metropol Suisse di piazza Cavour. 

Inoltre Rosanna comunica che ha partecipato ad una riunione con il 

“vecchio gruppo” delle classi dal 1950 al 1961, in cui sono emerse un 

paio di proposte di eventi da realizzare nel prossimo 2022. 

Il gruppo classi 1960 – 1971, invece avrebbe già indicato due iniziative, 

da svolgersi sempre nel 2022: la prima la festa di carnevale ed un altro 



evento magari sempre nella splendida Villa Ciceri di San Fermo della 

Battaglia. 

Durante l’assemblea sono emerse anche altre proposte e precisamente:  

• Norma: una serata musicale, contattando un gruppo di Grosseto 

che ha avuto modo di ascoltare quest’estate;  

• Marisa: una serata da organizzare con la classe 1969 dal titolo – 

per esempio – “la prima e l’ultima del sessanta”; 

• Paola: propone di coinvolgere le classi della Stecca con un 

personaggio che potrebbe attirare numerosi partecipanti, il cui 

nome è, per esempio, Davide Van De Sfroos, il quale si è sempre 

reso disponibile per eventi di beneficenza e quindi dice che 

potrebbe contattarlo per sentire il suo parere e se possa essere 

fattibile tale idea. 

L’ultimo argomento da trattare e posto all’ordine del giorno è “Varie ed 

eventuali”. 

Rosanna prende la parola per rendere noto anche ai presenti che Marina 

Girella ha rassegnato – a mezzo mail in data 16.12.2020 – le proprie 

dimissioni per motivi personali, pur chiedendo di essere tenuta al 

corrente degli eventi che si organizzeranno.  

Inoltre Rosanna segnala che anche il sindaco supplente Federico 

Fattorini, ha rassegnato verbalmente a lei (qualche giorno prima del 

Consiglio del 21.12.2020) le proprie dimissioni da tale carica e che 

Federico avrebbe inviato una mail nei giorni successivi per renderle 

formalmente valide. Nonostante non sia pervenuto nulla da parte sua, si 



prende comunque atto della sua decisione che viene formalizzata in 

questa sede. 

A tal proposito prende la parola Marisa per comunicare che, come già 

fatto presente in sede di Consiglio Direttivo, relativamente alle 

dimissioni di Marina dal Consiglio Direttivo, non si rende necessaria la 

sua sostituzione, poiché lo Statuto prevede un numero minimo di nove 

componenti ed attualmente il Consiglio è composto da dieci membri, 

non considerando nel conteggio Marina. 

Diversamente trattasi per il Collegio dei Revisori che deve esser 

composto da cinque membri, di cui tre effettivi e due supplenti. 

Marisa riferisce quindi che, su suggerimento di Rosanna, aveva 

interpellato a dicembre 2020 la nostra associata Carla Tebaldi, la quale si 

era resa disponibile a coprire tale carica resasi vacante e che, 

conseguentemente, in occasione di questa nostra assemblea dei soci, 

viene formalmente ratificata la sua nomina a sindaco supplente in 

sostituzione del dimissionario Federico. 

A questo punto interviene Alberto, per manifestare il desiderio di Carlo 

Arcioni di entrare a far parte anche dei consiglieri e chiedere se questo 

possa essere compatibile con la carica che già ricopre nel Collegio dei 

Revisori dei Conti in qualità di sindaco supplente. 

Marisa conferma che ciò non è incompatibile; di conseguenza in questa 

sede i presenti accolgono con piacere la richiesta di Carlo, il quale, dalla 

data odierna, entra a far parte dei consiglieri della nostra classe e la 



carica resterà valida per la residua durata originaria del Direttivo e 

precisamente per il triennio 2020 - 2022. 

Prende poi la parola Cristina Carella, che – per farsi perdonare la sua 

latitanza nella partecipazione fattiva agli eventi – si offre di contattare 

tutti gli associati, indistintamente e ovviamente coloro che hanno 

acconsentito a ricevere mail, messaggi, etc., affinché, a seguito di un 

contatto un po' più diretto, siano invogliati a partecipare ai vari momenti 

di ritrovo organizzati, rimarcando che la beneficenza è sempre 

un’opportunità per quelle associazioni che operano per il bene di persone 

in difficoltà in qualsiasi forma essa si presenti. 

Infine Marisa, con riferimento alla quota associativa da corrispondere 

alla Associazione La Stecca, rende noto ai presenti che l’importo 

corrisposto fino all’anno 2019, pari ad €. 620,00, per l’anno 2020 è stato 

ridotto del 15% a seguito comunicazione in data 1° giugno 2020 da parte  

del Comitato Esecutivo della Stecca stessa che recita testualmente: “Il 

comitato esecutivo ha inoltre deliberato, in considerazione della 

sospensione delle attività delle classi in questi mesi e della mancanza 

delle relative raccolte di fondi ad esse connesse, di posticipare il 

versamento della quota associativa delle classi con termine al 30 di 

settembre 2020 e di apportare una riduzione della quota dovuta da 

ciascuna classe del 15%”.  

Dall’anno 2021 la quota che la nostra classe dovrà corrispondere è 

diminuita ed è pari ad €. 370,00, ulteriormente ridotta del 15% per gli 

stessi motivi legati alla pandemia ancora purtroppo in corso, ma 



l’importo è legato al fatto che abbiamo fatto un salto di qualità, nel senso 

che siamo entrati nella fascia dal 61° al 70° anno di età; qualcuno ha 

commentato: “talvolta l’età aiuta” … 

Null’altro essendoci da discutere e deliberare, nessun altro prendendo la 

parola, il presidente, alle ore 23.30, dichiara sciolta la riunione, previa 

redazione, lettura ed approvazione del presente verbale. 

        Il Presidente                  La Segretaria 

    (Alberto Arcioni)                (Marisa Angelinetta)  


